
Associazione Presepistica Napoletana 

Verbale dei lavori dell’assemblea generale dei Soci del 23 maggio 2015 – Chiesa della Croce di Lucca 

Il Socio Renato Pizzocchia ha proceduto all’appello dei presentii e la verifica delle deleghe di coloro che non hanno 
potuto partecipare di persona. Risultano fisicamente presenti 83 soci e 53 per delega, per un totale di 136 presenze.  

Ore 15,55; A monte dei lavori la Presidente Adriana Bezzi propone che l’assemblea sia presieduta dal socio Aniello 
Briganti, dal socio Renato Pizzocchia per gli scrutinii e l’assistenza,  ed Antonio Porzio, segretario verbalizzante, 
l’assemblea approva per alzata di mano a larga maggioranza. Al saluto iniziale, la Presidente aggiunge il suo 
personale augurio di poter incontrare più frequentemente tutti i Soci ed in una sede che sia ufficialmente tale. Si 
spera che possa diventarlo  “La Croce di Lucca” per la qual cosa sta lavorando con molto impegno. Si augura anche di 
rivedere presto il socio Vittorio Armano riconfermandogli il legame di sincera amicizia. La Presidente comunica di 
aver ricevuto le dimissioni dai Soci Vittorio Armano nella funzione di Tesoriere;  Mimmo Di Palo da Segretario; 
Amedeo Mignogna da Membro del Consiglio Direttivo e da Massimo Ruggiero da Responsabile dell’anagrafe dei Soci. 
La Presidente assicura  di aver sollecitato molte volte questi soci a recedere dalla loro decisione, riconfermando il 
rammarico per l’ostinato rifiuto di  Mimmo Di Palo ma il più accorato ringraziamento per il lavoro svolto. Il socio 
Amedeo Mignogna prende immediatamente la parola per chiedere conferma alla Presidente della attuale esistenza 
del Consiglio Direttivo  poiché gli risulta che nessun membro di esso sia stato invitato alla recente riunione dei soci 
fondatori in cui si è formulata la preliminare approvazione del Bilancio consuntivo. Il Presidente dell’assemblea 
conferma che il C.D. ha esercitato la sua funzione in riunioni di coordinamento contestualmente con il tesoriere. 
Passa poi ai lavori dell’assemblea come annunciato dalla convocazione regolarmente pervenuta ai soci che propone 
al primo capo all’o.d.g., la discussione sul bilancio consuntivo 01/03/2014 – 28/02/2015. Il Presidente 
dell’assemblea, Nello Briganti invita i convenuti a prendere, ciascuno, la copia del documento consuntivo 
appositamente preparata. Interviene il socio Massimo Ruggiero che suggerisce ai soci di prendere anche la copia 
della “Nota integrativa al Bilancio consuntivo” che egli stesso ha depositata poco prima in congruo numero sul tavolo 
della presidenza. All’invito sulla discussione del bilancio prende la parola il socio Massimo Ruggiero che chiede alla 
Presidente di riepilogare la forma giuridica dell’associazione; la risposta è che si tratta di una organizzazione 
rispettosa del criterio previsto per le Organizzazioni Non Lucrative di Utilità Sociale  (Onlus) regolarmente costituita 
per atto notarile e, come tale, senza obbligo di presentazione del bilancio. Massimo Ruggiero aggiunge che è suo 
diritto in qualità di socio,  sapere se è pervenuto all’associazione uno o più preventivi che riguardassero il materiale 
tipografico da realizzare per la mostra 2014, poiché gli risulta che questi siano stati fatti pervenire, uno dal suo 
indirizzo di posta elettronica e l’altro dallo studio Armano. Tali preventivi non risultano essere stati messi in 
discussione, perciò reclama il suo diritto a conoscere i motivi di tale omissione, sostenendo anche che, i cataloghi di 
cui si parla, a parità di prodotto e numero di pagine, comprensivi di tutte le spese anche di trasporto, sarebbero 
costati 430 euro in meno. Sostiene che il costo di ogni catalogo 2014 è di 10,39 invece che 9,65 come dichiarato dai 
soci che ne hanno curato la realizzazione.  A tal punto intervengono i soci Patrizia Alongi, Alessandro Colaci, Davide 
Gialone che contestano il merito e la legittimità di tali affermazioni. Il presidente dell’assemblea interviene nella 
discussione respingendo le richieste del socio Ruggiero, che formulate come eccezione di carattere procedurale 
avrebbero dovuto essere fatte contestualmente al  momento in causa od anche, per legge, nei trenta giorni 
successivi; non dopo otto mesi dall’evento. A tal punto quell’eccezione può soltanto essere considerata come una 
richiesta di chiarimento che come tale sarà accolta e di cui, con il conforto della Presidente, ci si occuperà in altra 
sede.  Continuando l’esame della nota integrativa al bilancio, Ruggiero chiede spiegazioni su una spesa di 50 euro 
sostenuta per il trasporto di un presepe da Chiaiano a Napoli, per il successivo trasporto a Città di Castello; inoltre 
sulla spesa per dei pastori collocati su un presepe che avrebbe partecipato al Palio dei Presepi. Fatti che sono 
accaduti senza la preventiva approvazione assembleare. Il Presidente dell’assemblea fornisce le spiegazioni anche 
politiche che hanno indotto l’associazione a partecipare a degli eventi che si producono nell’ambito del Comune e 
della Municipalità (8va) che attualmente ospita i corsi di formazione e attività varie ed accoglie la richiesta di 
condividere con l’assemblea tutte le prossime decisioni che per vario motivo non fossero state programmate. 

Il socio Massimo Ruggiero  annuncia e chiede di verbalizzare che non approva il bilancio consuntivo 01/03/2014 – 
28/02/2015 ! Insieme con Ruggiero si dichiarano contrari all’approvazione i Soci: Dino Piantedosi; Luigi Paccone; 
Grazia Pascale e Vittorio Armano per delega; Giovanni Messina; Francesco Libertino;  Francesco Centomani; Patrizia 
De Crescenzo; Carmela Postiglione; Salvatore Grimaldi; Nicola Avolio; Grazia Timbone; Antonio Esposito; Maurizio 
Sammartino e Angelo Bronzino. (17 soci complessivamente) 

Il 2° capo all’O.D.G. prevede la discussione e l’approvazione del bilancio preventivo 01/03/2015-28/02/2016 
costruito sulla base delle risultanze del consuntivo 01/03/2014-28/02/2015, pervenuto alla Presidenza in data 



06/03/2015 privo della nota integrativa pervenuta oggi in questa sede. Tale preventivo prevede un risultato 
assolutamente simile al consuntivo precedente, ovviamente suscettibile di tutte le modificazioni che a vario titolo 
potranno intervenire !  

Seppure il bilancio preventivo sia stato approvato per alzata di mano a larghissima maggioranza, il socio Francesco 
Centomani ne contesta fortemente l’approvazione sostenendo ch’esso avrebbe dovuto essere discusso dai nuovi 
organi istituzionali, quando eletti, e poi eventualmente approvato, non prima ! Il presidente dell’assemblea spiega 
che il bilancio preventivo è una indicazione di percorso amministrativo che tiene conto delle azioni peculiari 
dell’associazione e che può essere aggiornato se non anche aggiustato sulla base degli eventi quando si svolgessero,  
se e come si svolgeranno. Tale preventivo, approvato a maggioranza, non viene invece approvato dagli stessi soci 
che già non avevano approvato il consuntivo. (vedi fondo pagina precedente).  

Durante la discussione del 2° capo all’o.d.g. si svolge un concitato diverbio tra alcuni soci mentre il presidente 
dell’assemblea tenta di governare il contesto e placare gli animi.  Per tale accaduto, la Presidenza, d’accordo con 
l’assemblea si riserva di  valutare le responsabilità degli aventi causa e di prendere i provvedimenti relativi al caso. 

Per il terzo capo all’o.d.g. la Presidenza  fa riferimento alle mutate ed impreviste esigenze che hanno non poco peso 
sulla vita dell’associazione, l’impossibilità di fruire degli spazi della Chiesa di S. Anna dei Lombardi, l’interdizione, 
causa lavori, all’uso della Pietrasanta, quindi la necessità di iniziare un percorso di assoluta ed incisiva operatività che 
assecondi la disponibilità del rettorato del Policlinico e della Sovraintendenza, in attesa di poter veramente godere di 
uno scritto che sancisca un concordato reale e duraturo per l’uso degli spazi della Croce di Lucca! A tal uopo si avrà 
bisogno, piuttosto che di un Consiglio Direttivo, di un “Gruppo di lavoro” che sovraintenda a delle aree tematiche 
appositamente individuate per realizzare attività concrete secondo un progetto di operatività che non sia solo 
limitato alla Mostra d’arte Presepiale del periodo natalizio. Si tratterà dunque, di accogliere le candidature di tutti i 
soci che per capacità, competenza e disponibilità  si riconoscessero in grado di coordinare, presiedere e gestire le 
attività delle seguenti aree tematiche :  

1) DIREZIONE E ALLESTIMENTO EVENTI E MOSTRA  
2) ANAGRAFE E TESSERAMENTO SOCI 
3) DOTAZIONI E ATTREZZI  
4) EDITORIA E IMMAGINE 
5) PROMOZIONE CULTURALE E RELAZIONI ESTERNE 
6) INFORMATICA E MULTIMEDIALITA’        
 
Dopo aver ampiamente discusso e verificata l’inopportunità di differire il momento elettorale già programmato per il 
prossimo 30 maggio 2015 (sabato ore 15.00) , la Presidente rivolge a TUTTI i convenuti la proposta di far pervenire le 
proprie candidature per la funzione di , PRESIDENTE; SEGRETARIO; TESORIERE, e per il Responsabile coordinatore di 
ciascuna delle aree tematiche individuate, entro e non oltre le ore 12,00 (mezzogiorno) di giovedì 28 maggio 2015 
per procedere ai lavori preparatori delle elezioni annunciate.  
Si rimanda ad un momento di incontro preliminare, il 30 maggio prossimo, la costituzione del Comitato Elettorale. 
Nelle varie ed eventuali il socio Aniello Briganti fa presente di non avere alcuna ambizione di ricoprire cariche 
istituzionali, pur rimanendo a disposizione della Presidenza per svolgere un lavoro che assicuri all’Associazione 
Presepistica Napoletana il maggior supporto possibile. 
 
I lavori dell’Assemblea di cui al presente verbale si chiudono alle ore 18,30  
       
 Letto firmato e sottoscritto: 

A.Bezzi 

R. Pizzocchia 

A.Briganti 

A.Porzio 


